



Communiqué

Élection du Grand maître du Grand Orient de France

Paris, le 23 août 2024,

A l'occasion du 159^e Convent du Grand Orient de France, réuni à Lille, les Conseillers de l'Ordre ont procédé à l'élection du nouveau Grand Maître. Nicolas Penin, élu dès le premier tour de l'élection, succède à Guillaume Trichard qui, depuis août 2023, a présidé aux destinées de la première Obédience française, fondée en 1728.

Le nouveau Grand Maître, rendant hommage à son prédécesseur, a insisté sur la vocation du Grand Orient de France à « penser le monde de demain » et à « contribuer à sa construction ».

Nicolas Penin a fait le constat d'une société confrontée « à des mutations sociales, politiques, technologiques et écologiques, à des phénomènes migratoires liés notamment au dérèglement climatique. Autant de bouleversements qui créent de l'inquiétude, ajoutés à des « replis identitaires (qui) menacent notre idéal démocratique ».

Comprendre aujourd'hui pour penser demain : le Grand Maître invite les 54000 frères et sœurs du Grand Orient de France à se mettre au travail dans leurs loges grâce à la rigueur de leur méthode maçonnique et leur appréhension de la complexité, conscients que « leur parole est entendue comme une boussole de la liberté et de la fraternité. »

Ils les invitent, dans une démarche initiatique, à inventer le monde de demain, à être force de proposition pour l'école publique laïque, pour une démocratie revivifiée, pour un nouveau contrat social.

Âgé de 48 ans, Nicolas Penin a effectué sa trajectoire professionnelle au sein de l'Éducation nationale, comme conseiller principal d'Éducation. Titulaire d'une licence d'histoire à l'université d'Artois à Arras, spécialisé en histoire contemporaine, il a poursuivi des activités associatives et syndicales, notamment comme secrétaire régional du syndicat UNSA-Éducation pour les Hauts-de-France.

Ces engagements en font un connaisseur avisé des problématiques éducatives et de transmission, ainsi que de leur lien avec la question sociale.

Depuis 2021, Nicolas Penin exerçait les fonctions de Conseiller de l'Ordre élu par le Congrès régional Nord-Pas de Calais-Picardie et d'Angleterre. (Région 10).

Auparavant, il a assumé plusieurs charges au sein du Conseil Régional, notamment celle de président du XXIII^e Congrès (2019-2021).

Nicolas Penin a été initié le 24 avril 2007, à l'âge de 31 ans, dans une loge de Béthune, dans le Pas-de-Calais.

Le Bureau d'administration
du Conseil de l'Ordre
du Grand Orient de France

Contact presse :

fabrice.millon@godf.org -

Tel : 0675214966